



## Reporte Síntesis Informativa

23/Mayo/2024

### SECRETARÍA

#### **(B196) Preservación de abejas melíferas y meliponas radica en la sociedad: Subsecretaría de Autosuficiencia Alimentaria**

La protección de las abejas melíferas y meliponas, las grandes polinizadoras de México, radica en la sociedad, puesto que sobre su sobrevivencia recaen diversas amenazas como la destrucción de hábitats, contaminación por agrotóxicos, sequías y adulteración de la miel, aseguró el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Víctor Suárez Carrera.

<https://www.lineadecontraste.com/preservacion-de-abejas-meliferas-y-meliponas-radica-en-la-sociedad-subsecretaria-de-autosuficiencia-alimentaria/>

<https://laverdad.com.mx/2024/05/preservacion-de-abejas-meliferas-y-meliponas-radica-en-la-sociedad-sader/>

#### **(B195) Reconoce FAO al borrego Pelifolk, raza mexicana, al incorporarla al Sistema Mundial de Información de la Diversidad de Animales Domésticos**

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** anunció que la raza de borrego Pelifolk, primera cien por ciento mexicana, obtuvo el reconocimiento de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) al incorporarla al Sistema Mundial de Información de la Diversidad de Animales Domésticos.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/561783/Reconoce-FAO-al-borrego-Pelifolk-raza-mexicana.html>

<https://www.tallapolitica.com.mx/fao-reconoce-al-borrego-pelifolk-raza-100-mexicana-al-incorporarla-al-sistema-mundial-de-informacion-de-la-diversidad-de-animales-domesticos/>

[https://www.mexicoganadero.com/noticias2024/sader24\\_b195.php](https://www.mexicoganadero.com/noticias2024/sader24_b195.php)

<https://www.notimx.mx/2024/05/reconoce-fao-al-borrego-pelifolk-raza.html>

#### **(B193) Avanza esquema de comercialización de trigo cristalino OI 2023/24**

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** informó que el esquema de comercialización de trigo cristalino del ciclo otoño-invierno 2023/2024 avanza con base en el cumplimiento de acuerdos tomados con el Sistema Producto Trigo, los agricultores, agroindustria y gobiernos estatales, lo que abona al ordenamiento del mercado y da mayor certidumbre de la cadena productiva y a la disponibilidad de materia prima para la producción de alimentos en el país.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/sader-avanza-en-esquema-de-comercializacion-de-trigo-cristalino-oi-2023-24/>





## **(B193) Con precio fijo de trigo y estímulos trigueros alcanzarán utilidad de 8% y 25%: Sader**

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** exhortó a los productores de trigo cristalino de la región noroeste a que procedan con la contratación de su cosecha cuanto antes, con el fin de que tengan la mayor certidumbre en la comercialización de sus cosechas, ya que el nuevo precio fijo de 300 dólares por tonelada cubre los costos de producción y les genera una utilidad mínima del 4 por ciento.

<https://imagenagropecuaria.com/2024/con-precio-fijo-de-trigo-y-estimulos-trigueros-alcanzaran-utilidad-de-8-y-25/>

## **Mosaico rural / El campo, una prioridad: coinciden en diálogo CNA y candidatas / Luis P. Cuanalo Araujo**

**Consejo Nacional Agropecuario (CNA)** organizó reuniones en las que la primera en acudir fue la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, quien expuso sus propuestas para el sector. La segunda intervención en el **CNA** fue la de la candidata de la Coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, quien ha dicho que una de sus prioridades será el sector primario. Expuso que impulsará la productividad y sostenibilidad del campo, mediante seguros agrícolas, agricultura por contrato, financiamiento accesible, capacitación, asistencia técnica, comercialización justa y fortalecer al **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**. **Contra Réplica, 12**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000325nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000325nc.pdf)

## **Recursos insuficientes para rescatar el lago de Cuitzeo: expertas**

Aunque existe consenso en la necesidad de poner en marcha el plan de emergencia para rescatar el lago de Cuitzeo, la falta de recursos suficientes para ello ha obstaculizado dicho proyecto, señalaron expertas de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. Al responder al punto aprobado el 3 de abril por la Cámara de Diputados, donde se pide a la Sader el fortalecimiento de la mesa de trabajo interinstitucional encargada del tema, la directora general de Políticas, Prospección y Cambio Climático de la **Sader**, Sol Ortiz García, advirtió que el rescate del mencionado cuerpo de agua no ha contado con apoyo presupuestal suficiente. **La Jornada, 31**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001575nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001575nc.pdf)

## AGRICULTURA

### **Cae a 27% el nivel de presas agrícolas... no llegan lluvias**





El Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) registró que el nivel de las presas en el país sigue a la baja. Se estima que el nivel de agua en promedio en todas las presas de la República Mexicana cayó de 3 8% a 3 5.8% durante la última quincena. Juan Carlos Anaya, presidente de la consultora, dijo que en el caso de las presas de tipo agrícola para la producción de alimentos se pasó de un llenado de 28.8% a apenas 27.5%. Mientras el agua almacenada pasó de 15.7 mil hectáreas cuadradas en 2024, una cifra muy menor a las 24.8 mil hectáreas registradas el año pasado. **24 Horas, 15**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000810nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000810nc.pdf)

## Monterrey celebra la fiesta cervecera más grande del norte

En los últimos diez años la producción de cerveza en México ha tenido un crecimiento anual de 4.9%, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Es una de las grandes industrias de nuestro país y para seguir impulsando a este importante sector el Festival de la Cerveza Monterrey celebra su onceava edición, con 70 expositores y 400 diferentes bebidas de distintas marcas. Este 14 y 15 de junio el Parque Fundidora será el lugar donde los asistentes podrán disfrutar de esta fiesta cervecera. **La Razón de México, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024101039wd.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024101039wd.pdf)

## México es el quinto país con más inversiones en España

La inversión mexicana en España rompió récord histórico. Sumó mil 645 millones de euros en 2023, colocándose como la quinta nación que más invierte en el país ibérico y superando a Brasil que solo puso 18.8 millones, de acuerdo un estudio de ICEX-Invest in Spain y la Secretaría General Iberoamericana (Segib) llamado "Global LATAM 2024". También está Soisa Aircraft Interior con dos obras que requieren 180 millones de euros y Grupo Bimbo con 3 planes que representan un capital de 173 millones y la generación de más de 670 empleos. **Milenio Diario, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001116nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001116nc.pdf)

## Disminuye 1.3% personal ocupado en maquila, manufactura y servicios

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que durante el último año, el personal ocupado en la industria manufacturera, maquiladora y de servicios de exportación disminuyó 1.3 por ciento. Al distinguir por tipo de establecimiento, en los manufactureros descendió 0.5% y en los no manufactureros asociados con actividades relativas a la agricultura, pesca, comercio y servicios-, 1.1% Obreros y técnicos, con menor sueldo que los administrativos. **La Crónica, 11**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000334nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000334nc.pdf)

## Arca Tierra busca ayudar al planeta





Con procesos de cultivo naturales, además de cultivar alimentos sanos, es posible combatir la erosión de la tierra y regenerarla "comentó Lucio Usobiaga Hegewisch, fundador y director general de Arca Tierra. La cosecha de alimentos orgánicos puede ayudar a minimizar la degradación de los suelos que en los últimos años se han visto severamente afectados por diversos factores, pues al tratarse de procesos naturales sin uso de químicos como fertilizantes la regeneración de la tierra es posible. **El Sol de Toluca, 14**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000700nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000700nc.pdf)

## GANADERÍA/APICULTURA

### Sequía, otra amenaza para la preservación de las abejas

La apicultura está en gran riesgo por la sequía, la deforestación y los incendios, y hasta el día de hoy ninguna autoridad ha hecho nada; "no encontramos respuesta", advirtió Leydy Pech, de la Alianza Maya por las Abejas, al recordar la mortandad de estos polinizadores, que ocurre desde 2023 en la península de Yucatán. Sostuvo que una de las principales causas de deforestación que enfrenta la región es la agroindustria, y en los últimos cuatro años la eliminación de áreas verdes fue cuatro veces más que la nacional; "hay pérdida del hábitat natural de las abejas y enfrentamos su muerte masiva". **La Jornada, 13**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001515nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001515nc.pdf)

## PESCA | ACUACULTURA

### Dudan compras

El CEO de Red Lobster, Jonathan Tibus, culpó en un documento legal a su proveedor clase de productos del mar., Thai Union, de dudoso proceso de compra de camarones para una campaña de la empresa, reportó Business Insider. **Reforma, 24**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001624nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001624nc.pdf)

## ENFERMEDADES | PLAGAS

### EU reporta segundo caso de gripe aviar en humanos

Dos meses después del primer caso en Estados Unidos, autoridades sanitarias reportaron el miércoles un segundo caso de gripe aviar en humanos relacionado con una epidemia de este virus que se propaga en el ganado vacuno. El individuo afectado trabaja en una granja del estado de Michigan (norte) donde el virus H5N1 fue descubierto en vacas lecheras, precisaron los Centros de Prevención y Control de Enfermedades (CDC). **Heraldo Estado de México, 12**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000601nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000601nc.pdf)





## ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

### El campo mexicano en emergencia económica

El campo mexicano sufre una verdadera emergencia económica por la reducción en el precio de los granos, lo que genera una crisis económica a las familias que habitan en zonas rurales del país. A los productores agrícolas les afecta la caída de los precios internacionales, la apreciación del tipo de cambio, y el aumento de costos de insumos, lo que está llevando a la pérdida de rentabilidad, debido a que la administración actual les quitó la comercialización y el financiamiento; por lo que urge un programa emergente para apoyar a todos los productores". Así lo describió el exdiputado federal y dirigente campesino, Eradio Rodríguez Gómez en entrevista. **La Prensa, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001315nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001315nc.pdf)

### Aumento en la canasta básica de alimentos

De acuerdo con el último monitoreo realizado por la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC), se ha registrado un aumento significativo en los productos alimentarios, lo que ha impactado en el precio promedio de la canasta básica. En el último mes, la inflación reportada ha mostrado un incremento, situando el precio promedio de la canasta básica en los mil 810 pesos. Esta cifra representa una variación del 3.6% en comparación con el mes anterior, lo que equivale a un aumento promedio de 6.50 pesos. En el Estado de México, este incremento fue del 3.73%, situando el precio en mil 896 pesos, es decir, 85.74 pesos más alto que el promedio nacional. **Basta Estado de México, 2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000793nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000793nc.pdf)

### El trigo cotiza en máximo de 10 meses en Chicago

Los futuros del trigo de la Chicago Board of Trade subieron a un máximo de 10 meses el miércoles a medida que aumentaba la preocupación por el deterioro de las perspectivas de cosecha del principal exportador, Rusia, antes de que el mercado cambiará de tendencia para cotizar a la baja. La preocupación por la disminución de los suministros mundiales hizo que el contrato de referencia del trigo CBOT se disparara esta semana hasta alcanzar una prima de 2.3905 dólares por bushel respecto a los futuros del maíz, la mayor desde el 10 de octubre de 2022.

**El Economista, 22**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000952nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000952nc.pdf)

## COMERCIO EXTERIOR

### EU pide a Canadá y México acatar T-MEC





La representante comercial de Estados Unidos (USTR), Katherine Tai, pidió a México avanzar en las consultas del TMEC sobre el sector energético, así como la aplicación de ciertas leyes ambientales relacionadas con la pesca. La funcionaria, también mostró preocupación por la competencia en el mercado de telecomunicaciones de México. **Excélsior, P.p.1 / Milenio Diario, 25 / Milenio Estado de México, 21 / El Financiero, P.p.1, 11 / El Economista, P.p.1 / La Jornada, 20**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes\\_23052024/23052024001438nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_23052024/23052024001438nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes\\_23052024/23052024001191nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_23052024/23052024001191nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes\\_23052024/23052024001728nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_23052024/23052024001728nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes\\_23052024/23052024001144nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_23052024/23052024001144nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes\\_23052024/23052024000930nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_23052024/23052024000930nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes\\_23052024/23052024001621nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_23052024/23052024001621nc.pdf)

## Uruguay declara la emergencia agropecuaria por inundaciones

El gobierno uruguayo declaró emergencia agropecuaria por exceso hídrico en dos departamentos limítrofes con Brasil, en tanto más de 2 mil 800 personas siguen desplazadas de sus hogares debido a las inundaciones por las intensas lluvias de los últimos dos meses, informaron el miércoles autoridades. El ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca, Fernando Mattos, dijo que la declaratoria abarca más de 1 millón de hectáreas en los departamentos de Rocha y Treinta y Tres, en el este del país. Los cultivos de arroz y de soja se comprometieron, así como las pasturas y el ganado. **24 Horas, 16**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes\\_23052024/23052024000815nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_23052024/23052024000815nc.pdf)

## CAMBIO CLIMÁTICO

### ¡Sequía en el sur de Tamaulipas!

La sequía en las lagunas del sur de Tamaulipas está generando graves repercusiones en las actividades de pesca y agricultura, lo que obliga a los residentes a buscar alternativas de empleo para sobrevivir. Los bajos niveles de agua están afectando a los pescadores de la región, quienes se enfrentan a la disminución de las poblaciones de peces y a la imposibilidad de realizar su labor tradicional. **8 Columnas, 8**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes\\_23052024/23052024000425nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_23052024/23052024000425nc.pdf)

### Vienen 15 días de calor extremo

México experimentará, al menos 15 "difíciles" días de temperaturas extremadamente altas, que batirán los registros históricos en diversas regiones del país. En la Ciudad de México, en un hecho sin precedentes, se podrían alcanzar y superar los 35 grados Celsius. "Estaríamos rompiendo récord de cada región. Para la Ciudad de México, 34,35 grados, son temperaturas que no hemos vivido. Y para San Luis Potosí que estarían arriba de 45 grados también serán temperaturas que





no han vivido", explicó Jorge Zavala Hidalgo, director del Instituto de Ciencias de la Atmósfera y Cambio Climático. **Excélsior, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001420nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001420nc.pdf)

## **Padece México histórica ola de calor, alertan especialistas**

El país atravesará en los próximos días por la ola de calor más alta que ha registrado en toda su historia, lo cual significa una situación potencialmente peligrosa, pues las ciudades y pueblos enfrentarán un escenario que nunca han vivido antes, advirtieron especialistas de la UNAM. Durante un conversatorio realizado ayer, Jorge Zavala Hidalgo, director del Instituto de Ciencias de la Atmósfera y Cambio Climático (ICAYCC) de la máxima casa de estudios, recordó que las actuales alzas de temperatura en México ya han causado 26 defunciones en varios estados y más de 600 afectados, sobre todo por golpes de calor o deshidratación. **La Jornada, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001289nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001289nc.pdf)

## **COLUMNAS**

### **Jaque Mate /Efecto rebaño / Sergio Sarmiento**

En una presentación ante el Consejo Nacional Agropecuario este 21 de mayo la candidata presidencial de oposición Xóchitl Gálvez presumió el resultado de una encuesta supuestamente de Citibanamex que la colocaba en primer lugar en las preferencias electorales con 40.2 por ciento frente a 39.6 por ciento de la candidata oficialista Claudia Sheinbaum. **Reforma, 10**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001336nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001336nc.pdf)

### **Grillando / José Elias Nader Mata/ LA GRÁFICA DE HOY**

Del buen Jaime Arriaga, son de las festividades en Metepec en honor a San Isidro Labrador, una tradición antigua a través de la cual los pobladores piden buenas siembras, cosechas y lluvias constantes, de ahí que los diferentes barrios de Metepec organizan las celebraciones a lo largo de estos días. Por ello, es que ya vivimos la Feria de San Isidro, que en lo personal no me gustó nada, y ahora observamos el Paseo de la Agricultura, que según algunos registros tiene su origen desde 1903, cuando por una gran sequía en el Valle de Toluca se realizó una procesión, que hoy es un recorrido multicolor por las principales calles del pueblo de Metepec por las que los pobladores bailan con vestuarios tradicionales, circulan carros alegóricos y animales que sirven en la siembra, entre otros elementos, que le da color y vida a esta tradición. **El Valle Edomex, 5**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000116nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000116nc.pdf)

### **Sin Maquillaje / Alfredo La Mont III/ COMIDA**





¿Hace 100 años qué comía una familia típica mexicana?. Si nos remontamos 100 años atrás, estaríamos alrededor de 1924 en México. Veamos cómo podrían haber sido las comidas de una familia mexicana típica en ese entonces: Desayuno: \*Se enfatizaban los ingredientes frescos y sencillos: Tortillas: hechas a base de maíz, se comían solas o se usaban para acompañar otros alimentos. - Frijoles: una fuente importante de proteína, generalmente frijoles negros o pintos, cocinados de forma simple o hechos puré. - Huevos: un ingrediente versátil, revueltos, fritos o usados en una tortilla ligera con verduras picadas.- Frutas y verduras frescas: opciones de temporada como nopales (pencas de cactus), tomates, aguacates y chiles. Café: una bebida popular para adultos, a menudo fuerte y negro. **Excélsior, 19**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001526nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001526nc.pdf)

### **Capitanes/ Duro comienzo**

A Rafael Pamias, el nuevo director general de Grupo Bimbo, le ha tocado un comienzo ríspido. A menos de un mes de haber asumido el puesto en reemplazo de Daniel Servhje, Pamias ha tenido que enfrentar dos reveses en su operación global. Esta semana, el regulador antimonopolio uruguayo negó al grupo mexicano la compra de Pagnifique, argumentando la posición dominante que tendría en el mercado local. Por si fuera poco, también en estos días, la autoridad de propiedad intelectual de Suiza rechazó el registro de la marca Bimbo, bajo el argumento de ser un vocablo racista en el idioma alemán, con lo que posiblemente tendrá que modificarse como ocurre en Chile, donde el osito opera con el nombre de "Ideal", porque ya había una firma con el mismo nombre. **Reforma, 3**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001535nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001535nc.pdf)

### **Acciones y Reacciones / Bimbo sufre bloqueo de compra en Uruguay**

Grupo Bimbo, la panificadora más grande del mundo, recibió un revés por parte de las autoridades regulatorias en Uruguay a sus planes de adquirir a la empresa Hesperly Company, que opera bajo la marca Pagnifique. La Comisión de Promoción y Defensa de la Competencia (Coprodec), el órgano regulador de los mercados en Uruguay, decidió bloquear la operación luego de detectar riesgos de concentración en el mercado del pan en el país sudamericano. Bimbo podría apelar la decisión de la Comisión de Promoción y Defensa de la Competencia de Uruguay. **El Economista, 19**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000903nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000903nc.pdf)

### **La 5a Transformación / El que avisa no traiciona / Darío Celis Estrada**

Dentro de las últimas acciones radicales de fin de sexenio, apunte las que está implementado el flamante asesor presidencial en materia de salud, Hugo López-Gatell. Ahora arremete con un nuevo reglamento de publicidad en materia de





salud. Con ese pretexto están deteniendo las autorizaciones de publicidad de productos que tengan cualquier octágono de etiquetado frontal. En particular, están frenando la publicidad de empresas que consideran "no aliadas" a la 4T. Algunas que están dando la pelea en la Suprema Corte contra la nueva norma de etiquetado son Coca-Cola, que preside Luis Felipe Avellar; Bimbo, de Daniel Servitje; Nestlé, que comanda Fausto Costa, y Herdez, de Héctor Hernández Pons.

**El Herald de México, 7**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000424nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000424nc.pdf)

### **Capitanes/ Fricciones entre amigos**

No cabe duda que tener como socio comercial a Estados Unidos es una gran ventaja, que implica también grandes retos. Entre las más recientes controversias está el etiquetado opcional que el vecino del norte plantea para los productos cárnicos, "Product of USA", el cual ha generado inconformidades no sólo del lado mexicano, sino también del canadiense. Ambos países consideran que este etiquetado puede generar confusión entre los consumidores y afectar la cadena regional de cárnicos. **Reforma, P 3**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001535nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001535nc.pdf)

### **Chertorivski y MC quemaron naves como esquirols/ Mensaje político/ Alejandro Lelo de Larrea**

Dirigentes, gobernantes, candidatos de MC a nivel nacional e incluso en la Ciudad de México están señalados de formar parte de la maraña del histórico y sin precedente fraude descomunal por 9 mil 500 millones de pesos en **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**. Por eso, aunque la opinión pública presionara para que Jorge Máynez y Salomón Chertorivski "declinaran" simbólicamente a sus respectivas candidaturas, la presidencial y a la Jefatura de Gobierno, jamás lo van a hacer. **El Independiente, P 15**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000626nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000626nc.pdf)

### **Cuenta corriente / De fondos a fondo / Alicia Salgado**

USTR... durante la reunión de ministros de Comercio de Raquel Buenrostro con Mary Ng y Katherine Tai, concluye con una declaración ruda, pero sí se recogió la presión ejercida por varios grupos para que se resuelvan de una vez por todas los paneles interpuestos en materia energética y agrícola, y se de claridad a la transición entre TLC y T-MEC en materia de "legacy investor state dispute settlement", donde justo caben todas las generadoras de energías limpias. El otro punto fue el de pesca ilegal, la metodología para determinar el costo del espectro en México y la persistente disputa en materia de acero y aluminio que pretende adelantar la regla de origen establecida para 2027. **Excélsior, 5**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001555nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001555nc.pdf)





## Diario de debates/ Mario Vázquez y el PAN le mienten a Chihuahua.../ Omar Holguín Franco

De cara a los comicios del 2 de junio, los candidatos del PAN al Senado de la República Mario Vázquez y Daniela Álvarez se encuentran muy nerviosos, fundamentalmente porque Morena y sus aliados les llevan 20 puntos de ventaja. Por ello se han dedicado a fabricar y difundir noticias falsas, como decir que el gobierno de la 4T no ha apoyado el campo chihuahuense. **Excélsior, 13**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001446nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001446nc.pdf)

## POLÍTICA

### Promete trabajo conjunto para catapultar el campo

En su última visita a Chihuahua durante su campaña por la Presidencia de la República, la candidata por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, ofreció apoyo para los campesinos y ganaderos de la entidad para afrontar la sequía. "Sabemos que les ha pegado mucho la sequía. Ayer estuvimos en Durango y el senador Monreal en su intervención dijo que vamos a trabajar en un programa emergente cuando lleguemos al gobierno para apoyar a los agricultores. **Excélsior, 6 / 8 Columnas, 7**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001514nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001514nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000410nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000410nc.pdf)

### A votar para detener el autoritarismo de Morena: Paloma Sánchez

Frente al olvido y mal gobierno de Morena y sus aliados, Paloma Sánchez, candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México, llamó a evitar que el autoritarismo se apodere del país, por lo que los invitó a votar el próximo 2 de junio para lograr los contrapesos necesarios e impedir que el partido guinda se apodere de las instituciones y legisle en contra del bienestar de los mexicanos. Reveló que esta administración quitó apoyos al campo, la pesca y la ganadería; se olvidó de las mujeres y de los jóvenes, y lo más grave -subrayó-, dejó sin medicinas a los mexicanos. **Impacto, 6**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000060nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000060nc.pdf)

### Pobreza, desafío para próximos gobiernos

El próximo 2 de junio se llevarán a cabo elecciones para gobernador en nueve entidades del país, de las cuales, Chiapas, Puebla, Veracruz, Tabasco y Morelos reportan altos niveles de pobreza, con tasas superiores a la media nacional, que es de 36.3% de la población. Puebla es una entidad de contrastes. tienen un sector moderno vinculado a manufacturas, y por otra parte tiene un sector rural rezagado.





En Veracruz sus principales actividades económicas están el sector primario que representa el 6.3% de su PIB. **El Universal, 28**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001226nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001226nc.pdf)

## Xóchitl Gálvez realizará su último acto de campaña en monterrey

La candidata presidencial opositora, Xóchitl Gálvez, realizará su último acto de campaña en Monterrey, en el norteño estado mexicano de Nuevo León. Cuestionada sobre sus planes para los últimos días de campaña, previo a la reunión del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) en la Ciudad de México, señaló que estará en Nuevo León y otros estados durante su clausura de campaña. **El Independiente, 7**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000559nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000559nc.pdf)

## INFORMACIÓN GENERAL

### Mueren ocho en NL en mitin de Máynez

La estructura metálica puesta sobre el templete del mitin de Movimiento Ciudadano en San Pedro Garza, Nuevo León, se vino abajo anoche y cayó sobre centenares de asistentes tras un ventarrón inusual en esta ciudad. Al menos ocho personas murieron, uno de ellos menor, y 80 más resultaron heridas. El accidente ocurrió mientras el candidato presidencial del partido naranja, Jorge Álvarez Máynez, cerraba un mitin de campaña en compañía de la candidata a alcaldesa de San Pedro, Lorena Canavati y de la aspirante al Senado Martha Herrera. **Reforma, Uriel Velez, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001317nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001317nc.pdf)

### Gobiernos de MC contrataron a empresario ligado al CJNG

En marzo de 2014, Alejandro de León de la Mora se presentó en las oficinas del notario Enrique Casillas, en Tepatitlán de Morelos, Jalisco, para constituir la empresa Materiales para Construcción Algu, S.A. de C.V., y así quedó asentado en el acta notarial. Tres años después, con esa empresa empezó a obtener contratos de obra pública: 32 en total entre 2017 y 2021. La suma de los trabajos fue de 53.9 millones de pesos. Sólo uno fue asignado por licitación pública nacional; el resto, por adjudicación directa o invitación. **El Universal, Ernesto Aroche, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024000884nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024000884nc.pdf)

### Colapsa escenario; 9 muertos y 50 heridos

Lo que sería una noche festiva de conciertos que cerrarían con la participación de Bronco, terminó en una tragedia que dejó al menos nueve muertos y 55 heridos, luego de que fuertes vientos causaron el desplome del templete del escenario en el que estaban presentes Lorena Canavati, candidata por Movimiento Ciudadano a





la alcaldía de San Pedro Garza García, Nuevo León, y el aspirante presidencial Jorge Álvarez Máynez; ambos resultaron ilesos. El gobernador de Nuevo León, Samuel García, publicó un video en el que llamó a la población a resguardarse de los fuertes vientos. **Excélsior, Alejandrina Franco y Aracely Garza, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001371nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001371nc.pdf)

## **Socava a nearshoring falta de electricidad**

Las industrias manufactureras del país están preocupadas por los recientes apagones que han afectado su operación, poniendo en riesgo la actividad económica y enviando un mensaje de vulnerabilidad ante el fenómeno del nearshoring, o relocalización de empresas en México. El Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) pidió al Gobierno Federal atender de manera prioritaria el problema del abastecimiento y distribución de energía eléctrica, advirtiendo que en poco tiempo la demanda superará a la oferta si no se toman medidas. **El Financiero, Jassiel Valdelamar y Héctor Usla, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001145nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001145nc.pdf)

## **Colapsa estructura en acto de Álvarez Máynez; 8 muertos**

Ocho personas, entre ellas un niño, murieron y al menos 63 sufrieron lesiones al desplomarse el escenario del acto de cierre de campaña de Lorenea Canavati, abanderada de Movimiento Ciudadano (MC) a la alcaldía de San Pedro Garza García, quien estaba acompañada por el candidato presidencial de ese partido, Jorge Álvarez Máynez. Protección Civil de Nuevo León reportó que una estructura metálica de varias toneladas y una gigantesca lona cayeron sobre cientos de simpatizantes de MC que acudieron al evento proselitista celebrado en el campo de béisbol El Obispo, en el poniente de dicho municipio conurbado a la capital del estado, cerca de las 19:30 horas de ayer. **La Jornada, Raúl Robledo, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_23052024/23052024001241nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_23052024/23052024001241nc.pdf)

